
〇市民意見の整理及び検討表

　分科会名：政策討論会第１分科会（行・財政に関すること）

＜議会として課題とすべき内容＞
①「会津若松市まち・ひと・しごと総合戦略」に基づく地方創生について
　　本市で実施してきた「会津若松市まち・ひと・しごと総合戦略」に基づく事業について、計画書に対するＰＤＣＡサイクルが
　しっかりとできているのか検証が必要である。

②スマートシティの取組について
　　スマートシティやスーパーシティ等の取組に対する市民の関心が高まっており、これまでの取組の検証が必要ではないか。
　また、今後のスーパーシティ導入については、一部の市民だけではなく、多くの市民が関わって取り組んで行ける手法について
　検討すべきという意見や、５Ｇの健康への影響を不安視する意見も寄せられている。議会としても、事業による市民への効果や
　影響等について議論していく必要がある。

【主な意見】
①「会津若松市まち・ひと・しごと総合戦略」に基づく地方創生について
　・【地方創生関連】この10年間さまざまな取組を行ってきたと思うが、思惑通りの成果が得られたのか否か、市民には公表され
　　ていない。計画書ではＰＤＣＡに基づいて推進する旨の説明が成されていたが、実際はどうなのか？Ｐとある程度のＤが成さ
　　れているのかも知れないが、ＣＡが不足しているように思う。

②スマートシティの取組について
　・スマートシティに関しても数年間活動してきての成果が明らかにされていない。Ｃ、Ｄが不十分の状況で、次のスーパーシ
　　ティ導入を進める意識が問題である。地元業者やその他団体を巻き込んだ検討が不可欠と思うのだが、そのようなステップを
　　踏んでいない。早急に進め方の検討を行って貰いたい。
　・５Ｇの健康被害への懸念の意見に対する専門家の意見を伺いたい。人体への安全性が保証されないうちは、スーパーシティを
　　進めることに対して不安感がぬぐい切れない。
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〇市民意見の整理及び検討表

 分科会名：政策討論会第２分科会（生活・環境、健康・福祉・医療、教育・文化に関すること）

＜議会として課題とすべき内容＞
①子どもの屋内遊び場について
　　以前からの課題にもなっているが、子どもの遊び場について、全天候型の施設等が市民からも要望されている。議会として
　も課題解決のための検討等が必要であり、議会として検討事項をまとめ、必要に応じて当局への提言とする必要がある。
　　また、子どもの遊び場については、新設もさることながら、既存の公園等の遊具や公園内の設備の管理なども適切に行われ
　ているのかという視点からの検証も必要と考える。

②子どもの下校時の安全確保について
　　小・中学生の下校に関して、近年、不審者や見知らぬ人からの声掛け等が発生している。子どもの安心・安全を守るための
　施策について、議会としても議論する必要があると考える。
　　現在も下校時の見守り隊などが結成され、見守って頂いてはいるが、中学生の部活終了後の夕方から夜間にかけての見守り
　は手薄である（ほぼ実績なし）。小学生の下校時間帯から夕方および夜間にかけての見守りも必要と考える。
　　また、令和３年６月28日に千葉県八街市で発生した下校中の小学生が犠牲になった事故を鑑み、通学路の再検証の必要があ
　ると考える。

【主な市民意見】
①子どもの屋内遊び場について
　・子どもの遊び場が少ない。わんぱく広場（会津総合運動公園）のような大きな遊具施設はあるものの、コロナ禍等により密
　　集するため、もっと遊び場（遊具あり）を増やしてほしい。遊び場を探しているが、比較的大きい遊具のある公園が少な
　　い。また、冬季間雪により公園で遊ぶことができず、子どもたちの運動不足が危惧されるため、屋内遊具施設の充実を図っ
　　てほしい。
　・外で遊べる場所はあるのに、なぜ室内遊び場はドンキやもくれんしかないのか。コロナ禍だと家で遊ぶことも飽きてしまう
　　が、遊ぶ場所も限られ、雨の時などは人数が多くなる。市全体で平日や休日に子どもが室内で遊べる場所を設けていないこ
　　とに疑問を感じる。子育て支援センターも各保育園幼稚園や稽古堂で定期的にあるが、単体の施設ではないため個人的に行
　　きづらい。子どもに対し充実していない市町村だと感じるが、子育て世代が暮らしやすい地域づくりをしてほしい。

②子どもの下校時の安全確保について
　・昨今、小学生への不審者による声かけ、追いかけられる、腕をつかまれるなどの行為が頻発している。保護者としては、安
　　心して徒歩で登下校できている状況ではないと常々感じている。登校よりは下校が心配である。そこで、希望者へのスクー
　　ルバスによる下校を検討して頂きたい。バスは幼稚園やバス会社、旅館などへお願いするのはどうか。
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〇市民意見の整理及び検討表

 分科会名：政策討論会第３分科会（産業経済に関すること）

＜議会として課題とすべき内容＞
①新型コロナウイルス感染症の影響による事業者への支援について
　　新型コロナウイルス感染症については、日々状況が変化しており、特に経済面における打撃は大きい。市においても、さま
　ざまな機会を通して、経済支援策を実施している状況にあるが、まだ支援が行き届かない業種も多く見受けられる。
　　今回実施した「市議会へのご意見」には、市民から経済活動を行う上での不安についての意見が多く寄せられている。市民
　の不安を少しでも解消するため、市の情報発信や施策が十分機能しているのかについて検証する必要がある。

【主な市民意見】
①新型コロナウイルス感染症の影響による事業者への支援について
　・新型コロナウイルス感染症の影響による飲食業への支援は承知しているが、関連する業種への支援も考えていただきたい。
　・観光業や幅広い業種への支援を検討していただきたい。
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〇市民意見の整理及び検討表

 分科会名：政策討論会第４分科会（建設・都市計画に関すること）　

＜議会として課題とすべき内容＞
①道路整備について
　　市道をはじめとした国道・県道を含めた市内の道路整備については、市民が多くの要望を持っている現状が続いている。限
　りある予算の中で、市民要望に沿った道路整備をいかに進め、市民満足度を高めていくことができるかが問われている。
　　市民要望の優先順位や、市民の安全・安心を確保するための優先順位など、さまざまな角度での道路整備のあり方や整備手
　法について、議会として更に調査・研究を進め、市政運営に効果を発揮できるよう継続した対応が必要である。

　
【主な市民意見】
①道路整備について
　・門田地区の冬の道は、歩くことができず道路にはみ出して歩いている。事故につながるので、子どもたちの安全を守るため
　　にも、いち早く整備をお願いしたい。
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〇市民意見の整理及び検討表

　分科会名：議会運営委員会

＜議会として課題とすべき内容＞
①映像配信や会議録の公開について
　　現在は本会議の中継を行っているが、今後、現在掲載されていない会議録の公開や常任委員会の映像配信など、全ての市民が
　見ることができる会議録・議会中継について、他市の事例を参考に取り組めるものから改善していく必要がある。

【主な意見】
①映像配信や会議録の公開、市議会ホームページについて
　・現在、映像の配信をしていない常任委員会や予算決算委員会各分科会や、ホームページの会議録検索システムに掲載していな
　　いものについて、より多くの議員活動を公開することで、多くの市民が議会に関心を持ってもらえると考える。全ての市民が
　　見ることができる会議録・議会中継等となることを切望する。
　・ホームページでは、各議員の一般質問の内容確認がＰＤＦにて掲載されているが、他市町村によっては、一般質問の事項の最
　　後に議員名が記され、それをクリックすると生中継や録画が聞けるようにされているところもある。今後の検討の一つに加え
　　ていただければ幸いです。
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〇市民意見の整理及び検討表

　分科会名：広報広聴委員会

＜議会として課題とすべき内容＞
①映像配信や会議録の公開、市議会ホームページについて
　　現在は本会議の中継を行っているが、今後、現在掲載されていない会議録の公開や常任委員会の映像配信など、全ての市民が
　見ることができる会議録・議会中継について、他市の事例を参考に取り組めるものから改善していく必要がある。併せて、ホー
　ムページのレイアウトについても、より見やすくなるよう検討していく。

【主な意見】
①映像配信や会議録の公開、市議会ホームページについて
　・現在、映像の配信をしていない常任委員会や予算決算委員会各分科会や、ホームページの会議録検索システムに掲載していな
　　いものについて、より多くの議員活動を公開することで、多くの市民が議会に関心を持ってもらえると考える。全ての市民が
　　見ることができる会議録・議会中継等となることを切望する。
　・ホームページでは、各議員の一般質問の内容確認がＰＤＦにて掲載されているが、他市町村によっては、一般質問の事項の最
　　後に議員名が記され、それをクリックすると生中継や録画が聞けるようにされているところもある。今後の検討の一つに加え
　　ていただければ幸いです。
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